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“いまから放送” 

 

 

 

 

 

１．オープニング 

新型インフルエンザが早くも流行し始めました。学校が始まるのに子供用のマスクがない状態が続いており

大変だと思います。佐用町の皆様、リスナーの皆様、うがいや手洗いを励行し、新型インフルエンザに罹らぬ

よう十分気をつけましょう。 

 

２．ゲストコーナ：辻 信一さん 

 本日のゲストは環境緑地設計研究所の辻 信一さんをお迎えしています。辻さんは、まちづくりコンサルタ

ントとして、都市開発事業や都市緑化に関する調査、計画、実施、町づくり支援などをされ、市民活動にも参

画されています。兵庫高校時代はギターアンサンブル部の2代目の部長をされ、昨年の兵庫高校のＯＢ会であ

る武陽会100周年事業では記念事業部会の責任者をされた。文化部の芸術系の人を集め、国際会館を借り、ブ

ラスバンド部、弦楽部の他、現在は廃部になっているコーラス部ＯＢが大勢集まってくれた。これがきっかけ

になり定期的に演奏会が開催されるようになり活動が広がっていることはうれしいことである。一方ギターア

ンサンブル部は、部員それぞれが活動している。辻さんはクラシックギターからブラジルギターに変わった。

ギターは兵庫高校に入り1年先輩の鈴木一郎さんに教えてもらったことがきっかけである。芸術祭ではブラス

バンド部、弦楽部のＯＢ，現役、コーラス部ＯＢなど総勢400人が数時間かけて演奏を行った。 

この他、会下山地区の町づくり協議会のコンサルタントをしており、会下山公園のプレパーク（冒険遊び場）

では、子供たちを好き勝手に遊ばせる場を大人たちが作り、見守るという取り組みをしている。中心になって

いるのは手取さん(70陽会)で、彼から協力依頼があったことからアドバイスしながら実施している。また今日

は神戸武陽会の囲碁倶楽部の定例会があったが、30 陽会の安福先輩より囲碁倶楽部を作りたいとの話があり、

参加してきたもの。 

 

 震災では松本地区は火災が発生し、消防力が壊滅していたため地区の大部分が焼失してしまった。神戸市内

の被災した多くの地域で震災復興の町づくりの取り組みが行われ、町づくりを進めていくと地域住民と役所だ

けではどうしてもけんかになることがある。その時にまあまあそう言わずにと言う人が必要であった。結婚前

まで松本通り5丁目に住んでおり、両親も残っていたので松本地区を担当するのは最適人ということで担当す
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（078-958-6226）のご協力でお送りしました。」 

◎「JR兵庫駅山側すぐの神戸ルミナスホテルさま（電話：078-511-7700 ）のご協力でお送りしました。」



 2

ることになったが、地域との取っ掛かりは非常に良かった。新しい町づくりに当たって重要なことは、素晴ら

しい町を作るのは当然であるが、震災復興であるため一日も早くということが大事あった。理想論ばかりでは

前に進まないので折り合いをどこでつけるかが難しかった。地域に提案した一つが通りにせせらぎを作ること

であった。元々幅員7ｍの道路を都市計画で17ｍにする時、広すぎる幅員をどのように使うかを考えた。同僚

がドイツのフライブルクで街中に川が流れていたこと、日本でも側溝にきれいな水が流れているところもあり、

震災時消火の水がなかったことが地域の方から話があり水を流すことにした。そのため車道を狭くし松本通り

側の歩道を広くすることにした。今では会下山小学校や湊川中学校の通学路になっている。せせらぎの水は鈴

蘭台の下水を高度処理したもので大腸菌はゼロであるが、栄養が豊富なので藻が発生しやすい。このため地域

の方が当初2回、現在は月１回総出で清掃している。住民が定期的に集まる場ができたことになり、町内の問

題の解決が早くなった。震災後ガタガタになったコミュニティの再建にも貢献した。行政との対応や住民内の

食い違いを解決出来た大きな理由は住民の結束力であった。松本地区には強力なリーダーがいたのでまとめて

もらえた。また研究目的の大学の先生が来なかったこともよかった。 

 

 神戸震災復興記念公園はフラワーロードの南、税関東側の元JR貨物の神戸港駅の跡地の一部に現在整備中で

あるが、市民がどのように参画するかを検討するワークショップを運営した。コンセプトは「作り続ける公園」

として100年間作り続けよう、また「みなとの森」ということで木をいっぱい植えることにした。この一環で

2 年前からイベント時にどんぐりを配り、家で育てて2 年後に持ってきてほしいという取り組みをしており、

すでに何百人もの人に植えてもらっている。公園は来年1月17日にオープンする予定。また場所の悪いところ

であるが色んな人が公園で活動できるよう、花とみどり市民ネットワークが呼びかけ、公園の花壇に植える花

を種から育てるため花緑工房をつくることにし呼びかけを開始した。9月12日に説明会を開催する。また高架

下の有効活用を図るため、この場所は朝まで騒いでも問題はないことから、若人の意見を聞きながらスケボー

などを楽しめるようなスペースを提供することにしている。 

 

３．ゆうかり大好きコアラさんの地域瓦版 

本日より新長田で第 3 回三国志祭りがはじまり、6 時半からのパレードには兵庫商業高校の中国獅子舞を先

頭に子供たちが横山光輝さんの巨大灯篭を引き回すことになっている。明日 23 日は川本喜八郎さんの人形劇

「三国志」の特別公演、三国志なんでもコンテストの審査発表があります。また武将たちのスタンプラリーも

あります。 

 「あの時親子はがんばった」というイベントが23日に六間道3丁目商店街で開催されます。ちびっ子が楽し

める写真撮影、クラフト作りの体験コーナー、洗濯板、のこぎりなどを使った音遊び、歌遊びなど多くの催し

物があります。またこの地域は18時から地蔵盆もあります。 

 

 ４．次回（8月29日）等の予定 

 今月より第4週のほか第5週についても放送することになりました。次回8月29日は、シャンソン歌手の玉

田さかえさんをお迎えすることにしています。 

 

 
番組に対するご意見、ご感想はこちらまで：buyou49@nifmail.jp 


